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ACTA DE LA REUNIÓN DE LA COMISIÓN DE CIENCIA Y 
TECNOLOGÍA CELEBRADA EL JUEVES QUINCE DE MAYO DE DOS 

MIL CATORCE.================================= 
 

EN LA CUATRO VECES HEROICA CIUDAD DE PUEBLA DE ZARAGOZA, A 
LOS QUINCE DÍAS DEL MES DE MAYO DEL AÑO DOS MIL CATORCE, 

REUNIDOS EN LA SALA DE COMISIONES DEL PALACIO LEGISLATIVO, 
LAS DIPUTADAS Y DIPUTADOS INTEGRANTES DE LA COMISIÓN DE 

CIENCIA Y TECNOLOGÍA: IGNACIO ALVÍZAR LINARES, NEFTALÍ 
SALVADOR ESCOBEDO ZOLETTO, MA. EVELIA RODRÍGUEZ GARCÍA, 

CIRILO SALAS HERNÁNDEZ Y LAS INASISTENCIAS JUSTIFICADAS DE 
LOS DIPUTADOS FRANCISCO MOTA QUIROZ, SERGIO SALOMÓN 

CÉSPEDES PEREGRINA Y LIZETH SÁNCHEZ GARCÍA, HUBO QUÓRUM, SE 
INICIÓ LA REUNIÓN A LAS DOCE HORAS CON CINCUENTA Y TRES 

MINUTOS.====================================== 
A CONTINUACIÓN EL PRESIDENTE DE LA COMISIÓN SOLICITÓ A LA 

DIPUTADA MA. EVELIA RODRÍGUEZ GARCÍA FUNGIERA COMO 

SECRETARIA PARA EL DESARROLLO DE ESTA SESIÓN.===========  
EN EL PUNTO DOS SE APROBÓ POR UNANIMIDAD EL ORDEN DEL DÍA 

PARA ESTA REUNIÓN.============================== 
EN EL PUNTO TRES SE APROBÓ POR UNANIMIDAD EL ACTA DE LA 

SESIÓN ANTERIOR.================================ 
EN ASUNTOS GENERALES EL DIPUTADO IGNACIO ALVÍZAR LINARES 

COMENTÓ QUE DESPUÉS DE UN ACERCAMIENTO CON LAS 
INSTITUCIONES DE CIENCIA Y TECNOLOGÍA DEL GOBIERNO DEL 

ESTADO, CON EL RECTOR DE LA BENEMÉRITA UNIVERSIDAD 
AUTÓNOMA DE PUEBLA Y CON EL DIRECTOR GENERAL DEL INSTITUTO 

NACIONAL DE ASTROFÍSICA, ÓPTICA Y ELECTRÓNICA, RESULTÓ LA 
NECESIDAD DE CREAR UN SISTEMA ESTATAL DE INFORMACIÓN 

ARTICULADO DE CIENCIA Y TECNOLOGÍA. SEÑALÓ QUE FUERON 
CONVOCADOS LOS ESPECIALISTAS A ESTA SESIÓN PARA FORMALIZAR 

UN GRUPO DE TRABAJO EN FAVOR DE DICHA MATERIA EN NUESTRO 

ESTADO. PARA ELLO PROPUSO RETOMAR LAS ACTIVIDADES Y 
BENEFICIOS QUE OFRECEN TODAS LAS INSTITUCIONES VINCULADAS,  

PUDIÉNDOSE ARMONIZAR EN UN SISTEMA A TRAVÉS DE UNA 
APLICACIÓN DE FÁCIL ACCESO PARA LA SOCIEDAD. ÉSTA AYUDARÍA 

AL CONOCIMIENTO DE LAS INSTITUCIONES DE EDUCACIÓN SUPERIOR 
Y SUS PLANES CON RESPECTO AL DESARROLLO EN LA CIENCIA Y LA 

TECNOLOGÍA. SEÑALÓ QUE EL ESTADO ESTÁ FORMANDO UN 
PORCENTAJE CONSIDERABLE DE PROFESIONISTAS SIN UN PERFIL 

ADECUADO PARA LAS NECESIDADES DE LOS ÁMBITOS PRODUCTIVOS, 
HACIENDO UN LLAMADO PARA QUE LA SECRETARÍA DE 

COMPETITIVIDAD, TRABAJO Y DESARROLLO ECONÓMICO DEL 
GOBIERNO DEL ESTADO, SE SUME AL ESFUERZO EN CONJUNTO PARA 

LOGRAR ALGUNA MEJORÍA AL RESPECTO. PRESENTÓ A LOS 
INTEGRANTES DE LA COMISIÓN AL DOCTOR RAÚL MÚJICA GARCÍA 

DIRECTOR DE DIFUSIÓN CIENTÍFICA DEL INAOE, AL DOCTOR PEDRO 

HUGO HERNÁNDEZ TEJEDA DIRECTOR DE INNOVACIÓN Y 
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TRANSFERENCIA DEL CONOCIMIENTO, ASÍ COMO AL DOCTOR JOSÉ 
EDUARDO ESPINOSA ROSALES, DIRECTOR DE DIVULGACIÓN 

CIENTÍFICA, AMBOS DE LA BENEMÉRITA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE 
PUEBLA, AL MAESTRO JAVIER COBOS HERNÁNDEZ, COORDINADOR DE 

ASESORES DE PLANEACIÓN ESTRATÉGICA DE LA SECOTRADE Y AL 
DOCTOR MIGUEL ÁNGEL PÉREZ MALDONADO, DIRECTOR GENERAL DEL 

CONSEJO DE CIENCIA Y TECNOLOGÍA DEL ESTADO DE PUEBLA.=====  
A CONTINUACIÓN EL DOCTOR JOSÉ EDUARDO ESPINOSA ROSALES 

EXPUSO LAS FORTALEZAS DE LA INSTITUCIÓN UNIVERSITARIA QUE 
REPRESENTA. ACLARÓ QUE ÉSTA OFRECE TRES CARRERAS COMO 

TÉCNICO SUPERIOR, SETENTA Y TRÉS PROGRAMAS DE LICENCIATURA, 
CINCUENTA Y DOS MAESTRÍAS, DIECISIETE DOCTORADOS, DIECISIETE 

ESPECIALIDADES, CINCO INSTITUTOS DE INVESTIGACIÓN Y UNIDADES 
REGIONALES, ASÍ COMO EL COMPLEJO CULTURAL UNIVERSITARIO, EL 

HOSPITAL UNIVERSITARIO Y EL CENTRO UNIVERSITARIO DE 
VINVULACIÓN Y TRANSFERENCIA. INDICÓ QUE EXISTEN DOS MIL 

CIENTO CINCUENTA Y OCHO PROFESORES DE TIEMPO COMPLETO, 

QUIENES ESTÁN FRENTE AL AULA Y EJERCEN, A LA VEZ, ALGUNA 
ACTIVIDAD DE INVESTIGACIÓN; DIJO QUE HAY CUARENTA Y TRÉS 

PROGRAMAS DE POSGRADO Y QUE TODOS LOS PROGRAMAS DE 
LICENCIATURA SE ENCUENTRAN ACREDITADOS. AÑADIÓ QUE EL 

NÚMERO DE PROFESORES CON DOCTORADO DE TIEMPO COMPLETO, 
ASÍ COMO LOS ADSCRITOS AL SISTEMA NACIONAL DE 

INVESTIGADORES SUPERA LA MEDIA NACIONAL, COMENTÓ LA 
EXISTENCIA DE SESENTA Y DOS CUERPOS ACADÉMICOS 

CONSOLIDADOS, EN EL ÁMBITO DE LA INGENIERÍA Y TECNOLOGÍA Y 
SEÑALÓ QUE EXISTEN LAS FACULTADES DE ELECTRÓNICA Y 

COMPUTACIÓN.=================================== 
EN USO DE LA PALABRA EL DOCTOR PEDRO HUGO HERNÁNDEZ TEJEDA 

DIRECTOR DE INNOVACIÓN Y TRANSFERENCIA DEL CONOCIMIENTO DE 
LA BUAP, SEÑALÓ QUE AL DIRIGIR UNA ÁREA NUEVA DENTRO DE 

DICHA UNIVERSIDAD, RESALTA UNA RELACIÓN DE ATENCIÓN CON LAS 

PEQUEÑAS Y MEDIANAS EMPRESAS ASÍ COMO LA SECOTRADE, 
BRINDANDO ATENCIÓN AL PÚBLICO EN GENERAL. RECALCÓ QUE UNO 

DE LOS PRINCIPALES CLIENTES QUE TIENE EL CENTRO ES PETRÓLEOS 
MEXICANOS. MENCIONÓ QUE EL CENTRO CUENTA CON LAS 

COORDINACIONES DE INGENIERÍA EN DIFERENTES ÁMBITOS 
INDUSTRIALES; UNA CONSULTORÍA ESPECIALIZADA PARA LA 

RESOLUCIÓN DE PROBLEMAS ESPECÍFICOS. ABUNDÓ QUE EL ÚLTIMO 
PROYECTO REALIZADO FUE LA FÁBRICA DE SOFTWARE, BENEFICIANDO 

A INSTITUCIONES GUBERNAMENTALES DE SERVICIOS SOCIALES Y DE 
SALUD. PLANTEÓ QUE EXISTE UNA DEFICIENCIA GRANDE EN LA 

PRODUCCIÓN DE PATENTES, PROVOCANDO UN BALANCE DEFICITARIO, 
DIJO QUE EN LA BUAP HA INICIADO UN PROGRAMA PARA INCENTIVAR 

A LOS ACADÉMICOS, OBTENIENDO COMO RESULTADO REGISTRAR 
CUARENTA Y ÚN PATENTES EN EL AÑO DOS MIL DOCE, Y QUINCE EN LO 

QUE VA DEL PRESENTE AÑO.===========================   
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ACTO SEGUIDO EL DOCTOR MIGUEL ÁNGEL PÉREZ MALDONADO, 
DIRECTOR GENERAL DE CONSEJO DE CIENCIA Y TECNOLOGÍA DEL 

ESTADO DE PUEBLA, SEÑALÓ QUE EXISTE UN ÁREA DE DIVULGACIÓN 
DE LA CIENCIA. INDICÓ QUE DENTRO DE ESAS ACTIVIDADES SE 

CONTEMPLABAN PLÁTICAS EN NUESTRO ESTADO CON LOS PREMIOS 
NACIONALES DE LA CIENCIA. COMENTÓ QUE EN EL ÁMBITO DE LA 

FORMACIÓN DE RECURSOS HUMANOS AVOCADOS A LA CIENCIA SE HA 
CONSTRUIDO UNA BOLSA ESTATAL PARA POSGRADOS DE 

INVESTIGACIÓN. EN MATERIA DE INNOVACIÓN DIJO QUE SE TRABAJA 
EN UN PROGRAMA DE ESTÍMULOS A LA MISMA.=============== 

ENSEGUIDA EL DOCTOR RAÚL MÚJICA GARCÍA DIRECTOR DE DIFUSIÓN 
CIENTÍFICA DEL INSTITUTO NACIONAL DE ASTROFÍSICA, ÓPTICA Y 

ELECTRÓNICA, EXPLICÓ QUE SE RESPONSABILIZA DE LA 
INVESTIGACIÓN CIENTÍFICA BÁSICA Y APLICADA, ADEMÁS DE CONTAR 

CON CIENTO VEINTISÉIS INVESTIGADORES. SEÑALÓ QUE SE 
ATIENDEN A MIL DOSCIENTOS ESTUDIANTES. EXPLICÓ AMPLIAMENTE 

ALGUNOS DE LOS PROYECTOS QUE SE ENCUENTRAN ACTUALMENTE 

DESARROLLANDO EN TODAS LAS ESPECIALIZACIONES ANTES 
MENCIONADAS. INFORMÓ QUE MEDIANTE DISTINTAS ACTIVIDADES EN 

EL INAOE SE ATIENDEN ALREDEDOR DE SETENTA Y CINCO MIL 
PERSONAS AL AÑO.================================  

EN USO DE LA PALABRA LA DIPUTADA MA. EVELIA RODRÍGUEZ GARCÍA 
HIZO MENCIÓN DE QUE LA INFORMACIÓN DE DIVULGACIÓN NO ES 

SUFICIENTE PARA EL CONOCIMIENTO DE LOS POBLADORES DEL 
ESTADO. PREGUNTÓ SOBRE LA FORMA DE COMBINAR LOS ESFUERZOS 

CON LAS INSTITUCIONES PARTICIPANTES PARA PUBLICITAR SUS 
ACCIONES Y LOGROS.===============================  

ACTO SEGUIDO EL MAESTRO JAVIER COBOS HERNÁNDEZ 
COORDINADOR DE ASESORES DE PLANEACIÓN ESTRATÉGICA DE LA 

SECOTRADE, COMENTÓ QUE EXISTE UN CÚMULO DE UNIVERSIDADES 
QUE ATRAEN INVESTIGACIÓN EN NUESTRO ESTADO, CONVIRTIÉNDOLO 

EN UN CENTRO ACADÉMICO, PROPICIANDO EL RETO PARA EL 

GOBIERNO DE VINCULAR LA OFERTA ACADÉMICA CON LA DEMANDA 
DEL MERCADO LABORAL EN NUESTRO ESTADO. EXPLICÓ EL MODELO 

DE COPARTICIPACIÓN ENTRE EL CONSEJO NACIONAL DE CIENCIA Y 
TECNOLOGÍA Y ESA SECRETARÍA QUE EN ESTA REUNIÓN 

REPRESENTABA. MANIFESTÓ EL COMPROMISO DE LA DEPENDENCIA 
POR FORMULAR UNA BASE DE DATOS UNIVERSAL DE LAS VACANTES 

LABORALES Y DE LA OFERTA EDUCATIVA EN LA ENTIDAD.======== 
ENSEGUIDA EL DIPUTADO ALVÍZAR LINARES CONSIDERÓ QUE EL 

SIGUIENTE PASO SERÍA IMPLEMENTAR UNA MESA DE TRABAJO 
POSTERIOR PARA IR CONCRETANDO LO QUE EN ESTA PRIMERA 

INTERVENCIÓN SE PLANTEÓ. EXPUSO QUE LO DESEABLE SERÍA 
DISMINUIR LA BRECHA ENTRE LA CIENCIA, LA TECNOLOGÍA Y LA 

SOCIEDAD. MANIFESTÓ LA NECESIDAD DE REVISAR LA LEGISLACIÓN 
APLICABLE, CON EL OBJETO DE ADECUARLA A LAS NECESIDADES 

CONTEMPORÁNEAS. PROPUSO FORMALIZAR UN ENCUENTRO 

ARTICULADO POR EL CONGRESO, QUE SIRVA PARA PROYECTAR EL 
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SISTEMA DE INFORMACIÓN CIENTÍFICA EN EL ESTADO. MENCIONÓ 
QUE LA META ES SIMPLIFICAR EL ACCESO A LA CIENCIA Y 

TECNOLOGÍA A LOS CIUDADANOS. ABUNDÓ EN QUE SERÍA NECESARIO 
CREAR UN CONSEJO CONSULTIVO EN LA MATERIA.============= 

A CONTINUACIÓN EL DIPUTADO CIRILO SALAS HERNÁNDEZ 
MANIFESTÓ QUE NO SE HA VISLUMBRADO UN ESQUEMA MEDIANTE EL 

CUAL SE PROMUEVA LA CIENCIA DESDE LA EDUCACIÓN BÁSICA, 
BUSCANDO AQUELLOS PERFILES QUE SE ENCUENTREN LABORANDO EN 

DICHO NIVEL EDUCATIVO Y QUE TENGAN INTERÉS DE PARTICIPAR EN 
EL FORTALECIMIENTO DE LA CIENCIA.=====================  

ENSEGUIDA EL DIPUTADO PRESIDENTE EXPRESÓ QUE SERÍA DE VITAL 
IMPORTANCIA LA INCLUSIÓN DE LA COMISIÓN DE EDUCACIÓN EN LOS 

TRABAJOS PLANTEADOS EN ESTA REUNIÓN.=================  
A CONTINUACIÓN LA DIPUTADA RODRÍGUEZ GARCÍA AÑADIÓ QUE EN 

PRÓXIMAS FECHAS SE ESTARÍAN REALIZANDO LOS FOROS DE 
CONSULTA PARA LA CONSTRUCCIÓN DE LA AGENDA LEGISLATIVA, POR 

LO QUE INVITÓ A LOS ESPECIALISTAS A QUE DE SER EL CASO, 

ENVIARAN SUS PROPUESTAS CORRESPONDIENTES A LOS CUATRO EJES 
TEMÁTICOS PLANTEADOS, PARA TAMBIÉN SER ABORDADAS Y 

DISCUTIDAS EN LOS CITADOS EVENTOS.=================== 
ACTO SEGUIDO EL DOCTOR PEDRO HUGO HERNÁNDEZ TEJEDA DIJO 

QUE SE CUENTA CON UN PLAN ESTATAL DE DESARROLLO Y QUE ÉSTE 
SERVIRÍA PARA ORIENTAR LOS ALCANCES DE LO QUE SE QUIERE 

LOGRAR EN ESTE ÁMBITO.============================  
EN USO DE LA PALABRA EL DIPUTADO ALVÍZAR LINARES SEÑALÓ QUE 

RESULTABA NECESARIO QUE DE LAS CONTRIBUCIONES GENERADAS, 
RESULTABA PERTINENTE SISTEMATIZARLAS EN ALGÚN DOCUMENTO. 

ADEMÁS SOLICITÓ EL COMPROMISO DE DAR SEGUIMIENTO AL 
PROYECTO PLANTEADO EN ESTA SESIÓN. RECORDÓ QUE DENTRO DEL 

PLAN DE TRABAJO DE LA COMISIÓN SE ENCUENTRA ESTIPULADA LA 
CREACIÓN DE UN INSTITUTO DE INVESTIGACIÓN DESCENTRALIZADO 

DE LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN PÚBLICA QUE SE ENCARGUE DE LA 

CAPACITACIÓN Y ACTUALIZACIÓN DE LOS DOCENTES.==========  
FINALMENTE SE ACORDÓ REALIZAR LA PRÓXIMA SESIÓN PARA EL  

VEINTINUEVE DE MAYO PRÓXIMO.======================= 
NO HABIENDO MÁS INTERVENCIONES Y AGOTADOS LOS PUNTOS DEL 

ORDEN DEL DÍA, SE TUVO POR TERMINADA LA SESIÓN A LAS QUINCE 
HORAS CON SIETE MINUTOS DEL MISMO DÍA DE SU INICIO.=======                  
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ESTA HOJA DE FIRMAS CORRESPONDE AL ACTA DE LA REUNIÓN DE LA COMISIÓN DE CIENCIA Y 
TECNOLOGÍA DE FECHA QUINCE DE MAYO DE DOS MIL CATORCE 
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